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e p.c. Al sig, Presidente del Consiglìo Comunale
SEDE

Al Sig. Capogruppo Consil iare
"Insieme per Gaggi"

SEDE

Al Sig. Segretario Comunale
SEDE

Oggetto: Risposta all'inteÌrogazione prot. n. 2O3 del gl0tl200g, in merito alla
mancata presentazione al consiglio comunale della relazione annuale,

cent.mo Sig. Capogruppo, in riferimento all ' interrogazione di cui all 'oggetto, in allegato

alla presente, si trasmette la relazione annuale presentata al Consiglio Comunale, ai sensi

dell 'art, 17 della L.R. 26108/1992, n. 7, come modificato dall 'art. 127 della L.R. 28/12/2004, n.

17, sullo stato di attuazione del programma polit ico-amministrativo. Periodo maggio 2007 -

giugno 2008,

Resto a disposizione per eventuali ulteriori chiarimenti in merito ringraziando l ' intero

Gruppo politico da Ella rappresentato per l'interesse mostrato.

L'occasione mi è Darticolarmente
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Al Sig. Presidente del Consiglio Comunale

Al Sig. Segretario Comunale

Al Sig. Capogruppo 'Insieme p€r Ga99i"

Al Sig. Capogruppo "Ga99i Unita"

Alla Sig.ra lltaria Genovesi
Vice Presidente del Consiglio Comunale

Al Sig. Vice Sindaco

Alla Dott.ssa Gilda Correnti
Assessore Comunale

Al Sig. Lo Giudice Carmelo
Assessore Comunale

Al Sig. Paolo l4arinel lo
Assessore Comunale

Alla Dott.ssa Concetta Cutrufello
Responsabile Area Ammìnistrativa

Allîrch. Carlo Paglierani
Responsabile Area Îecnica

Alla Dott.ssa Angela La forre
Responsabile Area Economìco-Finanziaria

Al Ten. Vincenzo Cundari
Comandante Polizia Municipale

Alla Dott.ssa I{aria Costanzo
Responsabile Uffìcio Servizi sociali

Alla Dott.ssa Angela Lionti
Responsabile Ufficlo Servizi Scolastici

Al Dott. Cavallaro lgnazio
Responsabile lJffìcio Tributi
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Oggetto: AÉ. 17 L.R. 26/0A11992. n, 7t come modificato dall'art, 127 della L,R.

2All2l2OO4, n. 17. Trasmissione relazione annuale sullo stato di attuazione del

pnogramma politlco-ammlnlstrativo. Perlodo magglo 2OO7 - giqgno 2008.

In allegato si trasmette, per quanto di competenza? la relazione di cui all'oggetto.

Cordialità.
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Relazione  Annuale
sullo stato di attuazione

 del Programma

art. 17 L.R. 26/08/1992, n. 7, come modificato dall’art. 127 della L.R. 28/12/2004, n. 17

PERIODO – MAGGIO 2007 – GIUGNO 2008

IL SINDACO
Francesco Tadduni

 



Gaggi, lì 04/02/2009

Signor Presidente del Consiglio Comunale

Signori Capigruppo Consiliari

Signori Consiglieri Comunali

Signor Segretario Comunale

Signori Dipendenti Comunali – Responsabili di Posizione Organizzativa

Cittadini Gaggesi

A poco più di un anno dalla mia elezione alla carica di Sindaco, cosi come previsto dalla 

legislazione vigente, mi accingo a fare un primo bilancio sull’attività svolta riferita al periodo 

maggio 2007 – giugno 2008.

Attraverso  la  relazione  del  Sindaco  si  determina  un  appuntamento  annuale  che 

consente  a  ciascuno  di  noi,  in  piena  onestà,  di  conoscere  e  valutare  l’attività 

dell’Amministrazione  Comunale.  Sono  fermamente  convinto,  così  facendo,  di  svolgere  un 

dovere istituzionale nei confronti della cittadinanza che ha il diritto di poter valutare lo stato di 

attuazione del programma elettorale, l’operato del Sindaco e della Giunta. Pur con la massima 

attenzione  verso  le  opinioni  anche  critiche  che  giornalmente  raggiungono  la  nostra 

municipalità, è tuttavia agli elettori e solo a loro che il nostro senso di responsabilità ci obbliga 

a  rispondere.  E’  in  loro  nome,  infatti,  che  tutti  quanti  noi  abbiamo  assunto  l’impegno  di 

amministrare  il  nostro  paese,  un  impegno  che  dobbiamo  onorare  senza  incertezze  e 

ripensamenti per l’intero corso della legislatura. 

Un appuntamento annuale, un momento di riflessione per verificare lo stato dell’arte, in 

riferimento agli obbiettivi che ci siamo dati nella campagna elettorale della primavera del 2007, 

formalizzati nel programma elettorale del movimento politico “Insieme per Gaggi”. Allora ci 

siamo  impegnati  a  sottoporre  agli  elettori  un  programma  ambizioso  all’interno  del  quale 

abbiamo focalizzato idee, progetti, obiettivi da raggiungere per migliorare la qualità della vita 

del nostro paese e farlo diventare un “centro sempre più eccellente per la qualità della vita nel  

quale si desideri vivere e far crescere i propri figli”.

La riflessione sulla relazione del Sindaco deve servire da stimolo per migliorare il nostro 

paese, per dare, ciascuno di noi, il  nostro contributo per risolvere le criticità esistenti,  per 

individuare nuove soluzioni  e confrontarci sulle proposte. Mi auguro che questo importante 



appuntamento possa essere colto mettendo al primo posto della nostra azione i reali bisogni 

della nostra collettività, nel rispetto delle reciproche posizioni e dei diversi ruoli.

Questa relazione è il resoconto dell’attività del Sindaco e della Giunta Municipale, svolta 

in costante collaborazione con il Consiglio Comunale, nonostante le tante difficoltà affrontate 

per garantirne l’insediamento e l’operatività, con il Segretario Comunale, con i Responsabili di 

Area e con tutti i Dipendenti Comunali.

Trattandosi  della  prima  relazione  del  mandato  politico  conferitomi  dai  Gaggesi,  ho 

ritenuto  opportuno  formulare  delle  considerazioni  di  carattere  generale  che,  sono  certo, 

possano dare un importante contributo nel far comprendere quale sia stato il lavoro svolto, a 

volte  poco  gratificante,  di  questo  primo periodo,  per  tenere  fede al  programma elettorale 

sottoposto agli elettori.

Questa  mia  relazione,  attraverso  la  pubblicazione  nel  sito  istituzionale  dell’Ente, 

giungerà in tutte le famiglie, a tutti quei soggetti portatori di interessi diffusi, per valutazioni, 

commenti, rilievi critici che, da sempre, ritengo utili per quanti si occupano di amministrare la 

“Cosa  Pubblica”,  perché  possono  fornire  a  chi  assume responsabilità  di  governo  spunti  di 

riflessione, a volte necessari, per modificare in talune azioni l’attività politico-amministrativa 

volta ad una più realistica verifica del proprio operato in rapporto ai bisogni della comunità.

Le  opportunità  provenienti  dalle  nuove  forme  di  programmazione  integrata,  già  da 

diversi anni, hanno spinto le varie Municipalità a confrontarsi tra loro ed a ragionare andando 

oltre gli “steccati”, obbligandoli a programmare ed a fare sistema in ottiche comprensoriali di 

sviluppo e valorizzazione dei  territori,  evitando  così  inutili  quanto  insostenibili  duplicazioni. 

Questa  sorta  di  rivoluzione  culturale  legata  alla  programmazione  ed  allo  sviluppo 

comprensoriale  rappresenta  sicuramente  uno  tra  i  maggiori  risultati  conseguiti  dalle 

municipalità in questi ultimi anni.

Da  ciò  si  deve  ripartire,  anche  in  funzione  delle  opportunità  fornite  della  nuova 

programmazione  dei  fondi  comunitari  2007/2013,  per  intercettare  le  necessarie  risorse 

economiche indispensabili per innescare un processo di sviluppo organico dei territori basato 

sulla condivisione degli obiettivi e delle strategie con gli altri Comuni della Valle dell’Alcantara. 

Tutto ciò sarà già attuabile grazie ai Piani Integrati di Sviluppo Territoriale (P.I.S.T.) attraverso 

i quali verrà gestita una fetta molto consistente dei nuovi fondi comunitari.

Queste opportunità, unitamente ad altri progetti mirati allo sviluppo, alla riqualificazione 

e valorizzazione del nostro territorio, potranno consentirci il raggiungimento di quegli obiettivi 



che abbiamo indicato quali prioritari nel nostro programma elettorale. Tutti quanti abbiamo il 

dovere di adoperarci per non perdere questa importante occasione.

Prima di illustrare le attività svolte dall’Amministrazione Comunale nel corso di questo 

primo anno di mandato, mi corre l’obbligo di porgere alcuni doverosi ringraziamenti.

 Al  Vice Sindaco ed agli  Assessori i  quali,  con grande senso di responsabilità,  hanno 

offerto in questo primo scorcio di mandato il loro prezioso contributo al servizio di un 

progetto condiviso e perseguito con unanime comunione d’intenti;

 All’intero  Gruppo  Consiliare  “Insieme  per  Gaggi”,  per  la  tenacia  con  la  quale  ha 

sostenuto  politicamente  e  moralmente  il  lavoro  portato  avanti  dall’Esecutivo, 

nonostante le insormontabili difficoltà affrontate nel riuscire a garantire l’operatività del 

Consesso  che,  dopo  un  lungo  ed  estenuante  “scontro”  consiliare,  è  stato  possibile 

conseguire solo a seguito di diversi interventi di Commissari regionali;

 Al  Segretario  Comunale,  ai  Funzionari  ed ai  Dipendenti  del  nostro Comune, i  quali, 

nonostante  abbiano  dovuto  operare  in  situazione  di  oggettiva  difficoltà,  hanno 

dimostrato  competenza,  professionalità,  senso di  responsabilità  ed elevato spirito  di 

abnegazione;

 All’intero  Movimento  Politico  “Insieme  per  Gaggi”  che,  in  questo  periodo  iniziale  di 

mandato elettivo, non ha mai fatto mancare collaborazione, sostegno e disponibilità al 

dialogo;

 A tutte  le  Autorità  il  cui  impegno  ha  assicurato  un  adeguato  presidio  del  nostro 

territorio;

 Al Parroco per la costante attività di collaborazione intrattenuta con l’Amministrazione 

Comunale;

 A tutte  le  Associazioni  che operano sul  nostro territorio che, con le loro quotidiane 

attività,  oltre  a  contribuire  a  mantenere  vive  le  tradizioni  locali,  si  adoperano  per 

garantire momenti culturali, sportivi, ludico-ricreativi ed in taluni casi anche opere di 

solidarietà rivolte ai ceti meno abbienti;

 Agli Imprenditori, Commercianti e Artigiani che continuano a scommettere sul nostro 

territorio,  ai  quali  non  posso  che  assicurare  come  l’obbiettivo  primario 

dell’Amministrazione Comunale vada nella direzione del sostegno di un processo mirato 



all’incremento della produttività, attraverso l’individuazione di azioni a sostegno dello 

sviluppo locale;

 Al Dirigente Scolastico dell’Istituto Comprensivo di Giardini Naxos ed a tutto il corpo 

docente che opera nei plessi scolastici presenti nel nostro Comune, per l’impegno e la 

dedizione  con le  quali  si  occupano di  dare  il  giusto  insegnamento  ai  nostri  giovani 

studenti;

 In ultimo, trovo doveroso rivolgere un sentito ringraziamento a tutti i cittadini Gaggesi 

che mi hanno onorato del loro sostegno e della loro stima. Un grazie per la pazienza 

dimostrata nel  comprendere le  ragioni  di  qualche ritardo nella definizione di  istanze 

volte a soddisfare legittimi bisogni. A loro intendo ribadire la mia totale disponibilità nel 

raccogliere le loro istanze, convinto come sono che poter dare risoluzione ai problemi 

della nostra collettività costituisce il  mio principale obbiettivo nonché stimolo che mi 

permette di superare momenti di sconforto e di naturale stanchezza.

Fatta questa doverosa premessa passo ad illustrare l’attività amministrativa svolta in 

questo primo scorcio di mandato elettivo.

      
 A seguito delle consultazioni amministrative per l’elezione del Sindaco ed il rinnovo del 

Consiglio  Comunale, tenutesi  nella tornata elettorale del 13 e 14 maggio 2007, che hanno 

sancito la vittoria dell’aggregazione civica “Insieme per Gaggi”, sono stato eletto Sindaco del 

Comune  di  Gaggi.  La  Lista  “Insieme  per  Gaggi”  ha  ottenuto  la  maggioranza  dei  seggi  al 

Consiglio  Comunale  (sette).  Il  ruolo di  opposizione è stato  affidato  dagli  elettori  alla  Lista 

“Gaggi Unita”, che ha ottenuto la minoranza dei seggi al Consiglio Comunale (cinque).    

Con Atto Sindacale n. 2 del 29 maggio 2007 è stata nominata la Giunta Municipale 

composta da: Giuseppe Cundari, Carmelo Lo Giudice, Gilda Correnti e Paolo Marinello, questi 

ultimi già designati all’atto della presentazione del programma politico-amministrativo. Con Atti 

Sindacali nn. 3, 4, 5 dell’11 giugno 2007 e n. 6 del 25 giugno 2007, sono state attribuite le 

Deleghe  Assessoriali.  Con  Atto  Sindacale  n.  7  del  25  giugno  2007,  l’Assessore  Giuseppe 

Cundari  è  stato  nominato  Vice  Sindaco.  Alla  guida  della  Segreteria  Comunale  è  stata 

confermata la dott.ssa Antonia Cundari.

La seduta d’insediamento del nuovo Consiglio Comunale si è tenuta il 30 maggio 2007. 

Giuseppa Fiumara è stata eletta Presidente del Consiglio Comunale. Maria Genovesi è stata 

eletta Vice Presidente del Consiglio Comunale. Le procedure per l’insediamento del Consiglio 

Comunale sono state impugnate dal Gruppo Consiliare di opposizione dinanzi al T.A.R. Catania, 



che ha annullato gli atti della prima adunanza, dalla surroga dei Consiglieri dimissionari, per 

opzione con la carica di Assessore, fino al giuramento del Sindaco. Gli adempimenti della prima 

adunanza del Consiglio Comunale sono stati ultimati solo nella seduta del 2 agosto 2008 con la 

elezione sempre di Giuseppa Fiumara e Maria Genovesi nei ruoli, rispettivamente, di Presidente 

e Vice Presidente del Consiglio Comunale.

Gli  atti  relativi alle varie sedute consiliari saranno pubblicati sul sito istituzionale del 

Comune e, pertanto, non ritengo di dover aggiungere altro sulla questione, stante che della 

stessa si è già parlato per oltre un anno.   

La  scelta  programmatica  di  indicare  il  “cittadino”  al  centro  dell’azione  politica 

dell’Amministrazione Comunale,  l’impegno a venire incontro  alle  esigenze delle  famiglie  ha 

caratterizzato  la  prima  importante  scelta  politica,  la  realizzazione  del  “Grest  2007”.  Il 

completamento dell’anno scolastico  2006/2007 e la stagione estiva,  durante la quale molti 

nostri  concittadini  sono impegnati  in  lavori  stagionali  nei  vicini  poli  turistici  di  Taormina – 

Giardini Naxos, ci hanno fatto riflettere circa la necessità di organizzare il Grest in modo più 

organico rispetto agli anni precedenti.

Con l’impegno del personale dipendente, attraverso il coinvolgimento delle Associazioni 

che operano sul territorio e con la disponibilità di molti giovani volontari, presso i locali della 

Scuola dell’Infanzia e del Parco Karol è stato organizzato il “Grest 2007”. Oltre 100 bambini 

hanno aderito all’iniziativa che ha avuto la durata di circa un mese tra giugno e luglio. Da 

lunedì a venerdì, dalle 8 del mattino e fino alle 17, mensa compresa, i bambini  sono stati 

ospitati  all’interno dei  predetti  locali,  dove sono stati  allestiti  dei  laboratori,  sotto  l’attenta 

guida  degli  animatori,  che  hanno  determinato  importanti  momenti  di  aggregazione  e 

socializzazione.

Quotidianamente i bambini, a turno, venivano accompagnati con lo scuolabus comunale 

al lido per le attività balneari presso la vicina Giardini Naxos e diverse altre escursioni sono 

state organizzate, a seconda delle varie fasce di età, presso il parco acquatico “Etnaland” di 

Belpasso (CT), la fattoria didattica “Asilat” di Milo (CT), il parco museo “Jalari” di Barcellona 

P.G. Altre escursioni sono state organizzate presso il Fiume Alcantara nonché in un panificio 

della zona per assistere alla preparazione del pane.

Particolarmente suggestiva è stata l’organizzazione della manifestazione di chiusura del 

“Grest 2007”, organizzata dai ragazzi in collaborazione con gli animatori dove, a prescindere 

dall’età,  si  avvertiva  la  felicità  per  la  possibilità  che  è  stata  data  loro  di  socializzare  tutti 



insieme, vivendo esperienze fino a quel momento inimmaginabili. Naturalmente, qui la scelta 

politica importante, nessun costo è stato fatto gravare sulle famiglie.

Sempre nell’ottica di fornire servizi alle nostre famiglie, un’altra importante iniziativa è 

stata curata con la massima attenzione dall’Amministrazione Comunale. Infatti, a giugno 2007, 

su iniziativa del Governo centrale, la Conferenza Unificata Stato – Regioni – Province - Comuni, 

ha dato vita in via sperimentale, con decorrenza da settembre 2007, ad una nuova offerta 

educativa,  denominata  “Sezioni  sperimentali  aggregate  alle  Scuole  dell'Infanzia”  o “Sezioni 

Primavera”, da intendersi come servizi socio-educativi integrativi alle attuali strutture dei Nidi e 

delle Scuole dell'Infanzia, rivolta ai bambini di età compresa tra i 24 ed i 36 mesi, allo scopo di 

soddisfare le crescenti richieste delle famiglie.

L'iniziativa ha riconosciuto nei Comuni i soggetti regolatori della nuova offerta educativa 

sperimentale,  nel  quadro di  una programmazione regionale.  L'avvio  di  “Sezioni  Primavera” 

poteva  avvenire,  infatti,  sulla  base  di  una  richiesta  dell’Istituto  Comprensivo  previa 

acquisizione del parere vincolante del Comune, come nel nostro caso, stante che sono stati 

richiesti servizi di competenza del Comune in aggiunta alle risorse messe a disposizione dallo 

Stato.

L'Istituto  Comprensivo si  è prontamente attivato  nel predisporre un progetto per la 

nuova offerta formativa, mentre l'Amministrazione Comunale, dal canto suo, si è adoperata 

nell’attività  di  sensibilizzazione  rivolta  ai  genitori  dei  bambini  rientranti  nella  fascia  di  età 

compresa  tra  i  24  ed  i  36  mesi  con  l’obiettivo  di  raggiungere  il  minimo  di  iscrizioni  per 

permettere  la  presentazione  del  progetto.  L’Amministrazione  ha,  altresì,  manifestato  la 

disponibilità all'utilizzo del plesso scolastico della Scuola dell'Infanzia per l’allestimento della 

nuova  aula  da  destinare  alla  “Sezione  Primavera”,  nonché  all'assegnazione  di  personale 

comunale a supporto.

Il progetto è stato presentato e finanziato dal Ministero dell’Istruzione ed il nostro è 

stato uno tra i pochi Comuni della Provincia di Messina a poter fruire di questa nuova offerta 

educativa sperimentale.  Le attività  hanno avuto inizio nel  mese di  ottobre 2007 e si  sono 

concluse il 30 giugno 2008. Hanno usufruito della nuova offerta educativa circa 15 bambini, da 

lunedì  a  venerdì,  dalle  ore  7,30  alle  ore  13,30.  In  comune  accordo  tra  l'Amministrazione 

Comunale e l'Istituto Comprensivo è stato stabilito di non far pagare alcuna retta ai genitori dei 

bambini  della  “Sezione Primavera”,  con esclusione della  quota di  compartecipazione per la 

mensa scolastica, trattandosi di servizio a domanda individuale.

     



A seguito  della  definizione  delle  procedure  di  gara  e  della  stipula  del  contratto 

d’appalto,  veniva  dato  inizio  ai  lavori  di  realizzazione  del  campetto  polifunzionale  in  erba 

sintetica,  nello  spiazzo  antistante  gli  spogliatoi  dell’impianto  sportivo  comunale,  della  cui 

realizzazione si parlava da oltre un decennio.

 
L’organizzazione delle manifestazioni dell’Estate Gaggese 2007 ha puntato molto sulla 

valorizzazione  dell’Antico  Borgo  di  “Cavallaro”.  Infatti,  l’allestimento  dell’estemporanea  di 

pittura e  della rassegna fotografica hanno avuto come tema: “Gli angoli sconosciuti del Borgo 

Antico di Cavallaro”. L’allestimento della mostra, con l’esposizione delle opere realizzate dagli 

artisti, lungo i vicoli di “Cavallaro”, per oltre 15 giorni, ha riscosso un buon successo ed è stata 

molto apprezzata da quanti sono venuti a visitarla. 

L’organizzazione della IV^ edizione della “Kermesse Alkantara”, mostra dell’artigianato 

e  sagra  della  gastronomia  locale,  nel  Borgo  Antico  di  “Cavallaro”,  ha  rappresentato 

sicuramente il clou delle manifestazioni dell’Estate Gaggese 2007 vista la presenza, negli stand 

allestiti,  di  numerosi  artigiani  e  ristoratori,  che  hanno  messo  in  vetrina  i  nostri  prodotti 

artigianali e gastronomici.

I numerosi  visitatori  della  kermesse hanno avuto modo di  ammirare la suggestività 

dell’Antico  Borgo  Cavallaro,  sulla  cui  valorizzazione  l’Amministrazione  Comunale  intende 

investire molto per i prossimi anni.

Altri momenti culturali, sportivi e ludico-ricreativi hanno allietato le serate nel nostro 

paese nel periodo luglio-agosto.    

L’estate 2007 per molto tempo verrà ricordata come una delle più disastrose per gli 

incendi boschivi, devastanti per la nostra Regione, che hanno determinato danni ambientali e 

patrimoniali  enormi.  Una  delle  cause  “storiche”  degli  incendi  è  legata  sicuramente  allo 

sfruttamento dei suoli, poiché un bosco andato in fumo poteva diventare, l’anno successivo, 

terreno edificabile o essere interessato da altri interventi di trasformazione. Questo accadeva 

fino al 2000, quando è entrata in vigore la legge-quadro in materia di incendi boschivi (Legge 

353/2000), in base alla quale le aree interessate da incendi non possono vederne cambiata la 

destinazione. Infatti, l’art. 10 della predetta legge prevede che le zone boscate ed i pascoli, i 

cui soprassuoli siano stati percorsi dal fuoco, non possono avere una destinazione diversa da 

quella preesistente all’incendio per almeno quindici anni.



Annualmente i Comuni, sul cui territorio si siano verificati incendi di aree boschive o a 

pascolo, sono tenuti a censire tramite un apposito Catasto, cosiddetto “Catasto degli incendi”, 

le aree percorse dal fuoco.

Con deliberazione di  G.M. n. 75/2007 è stato istituito il  “Catasto Incendi”,  i  cui  atti 

possono essere consultati integralmente sul sito istituzionale del nostro Comune.

In vista  dell’inizio  dell’anno  scolastico  2007/2008,  sono  stati  effettuati  dei  lavori  di 

manutenzione ordinaria nei plessi scolastici, avviati i servizi scuolabus e refezione scolastica 

(che ha registrato  l’iscrizione di  oltre 200 bambini),  garantiti  importanti  servizi  ai  bambini 

diversamente abili con il personale comunale, assicurata la disponibilità dello scuolabus per il 

trasferimento dei bambini nelle varie attività didattiche, sportive e ricreative svolte al di fuori 

del territorio comunale.

Si  è proceduto all’affidamento,  per anni uno, alla Cooperativa Multi  Service ’90, del 

servizio di Assistenza Domiciliare in favore della Terza Età, inserito nel contesto di tutti i servizi 

attivati  dal  Comune  nel  corso  degli  anni  rivolte  alle  famiglie,  in  particolare  a  quelle  che 

necessitavano di maggiore attenzione.

 
Con deliberazione di G.M. n. 81/2007, è stata approvata e finanziata la perizia per la 

realizzazione dei lavori di posa in opera delle bordure in marmo nel blocco di loculi del Cimitero 

comunale di recente realizzazione, denominato “M”.

Come da consuetudine, nell’ottobre 2007, è stata organizzata la gita in favore della 

“Terza Età”, con destinazione “Riviera Ligure – Costa Azzurra”. Circa 40 i  partecipanti  che 

hanno avuto modo di ammirare le bellezze della Costa Azzurra, nelle visite guidate a Nizza e 

Montecarlo. 

   Ad ottobre 2007 è stato dato avvio alle iniziative per le quali  lo scrivente e l’intero 

Gruppo  Politico  “Insieme  per  Gaggi”  hanno  puntato  nel  corso  della  campagna  elettorale. 

Infatti, con Determina Sindacale n. 15/2007 è stato conferito incarico per la predisposizione ed 

attivazione di “Azioni a sostegno dello Sviluppo Locale”, mentre con deliberazione di G.M. n. 

90/2007 è stato conferito incarico per la realizzazione di una pubblicazione sulla “Storia del 

Comune di Gaggi”. Nel successivo mese di novembre hanno avuto inizio gli incontri con gli 

operatori sociali ed economici locali con lo scopo di conoscere le esigenze degli stessi al fine di 

avviare delle azioni di sviluppo funzionali, mirate alle necessità del nostro territorio.



In occasione della Commemorazione dei Caduti, in collaborazione con la Parrocchia, è 

stata  organizzata  la  tradizionale  cerimonia  con  la  deposizione  della  corona  d’alloro  al 

monumento realizzato in onore ai caduti di tutte le guerre.

Con deliberazione di G.M. n. 94/2007 il Comune di Gaggi ha aderito al coordinamento 

nazionale e regionale di  Agenda 21, per la promozione di  azioni  a sostegno dello sviluppo 

sostenibile.

Con deliberazione di  G.M. n. 95/2007 è stato conferito incarico professionale per la 

redazione di un primo stralcio funzionale del progetto per l’adeguamento antincendio del plesso 

scolastico  della  scuola  secondaria  di  primo  grado,  attraverso  la  nuova  realizzazione  della 

centrale termica e l’adeguamento delle  vie di  esodo,  sulla  scorta del  nulla-osta preventivo 

rilasciato dal Comando Provinciale dei Vigili del Fuoco.

Con deliberazione di G.M. n. 96/2007 è stata finanziata la perizia per la realizzazione 

della segnaletica in alcune vie del centro abitato, propedeutica alla istituzione della sosta a 

tempo nelle vie Umberto e Regina Margherita, successivamente disciplinate con le Ordinanze 

Sindacali  nn. 51/2007 e 27/2008 e la cui entrata in vigore è stata fissata per il 21 giugno 

2008.

Con deliberazione di G.M. n. 97/2007 è stata finanziata la perizia per la realizzazione 

dei lavori di prolungamento del marciapiede esistente lungo la via Oliveto, i cui lavori sono 

stati definitivamente ultimati nel mese di marzo 2008. L’opera si rendeva necessaria al fine di 

salvaguardare il transito pedonale nella suddetta via, molto transitata, stante la vicinanza con i 

plessi scolastici della scuola primaria e secondaria di primo grado.

Con deliberazione di G.M. n. 112/2007 sono state assegnate le risorse finanziarie per la 

realizzazione dei lavori di arredo urbano finalizzati al recupero del verde di quartiere in alcune 

porzioni  di  terreno  di  proprietà  comunale  dislocate  lungo  il  viale  Enrico  Berlinguer,  con 

successiva collocazione di panchine e giochi per bambini. Detto intervento, così come altri ne 

seguiranno negli anni a venire, vanno nella direzione di rendere sempre più vivibile e decoroso 

il  nostro  paese,  attraverso  la  realizzazione  e/o  il  recupero  degli  spazi  verdi  di  proprietà 

comunale  ubicati  nei  vari  punti  strategici  del  paese,  nel  rispetto  del  programma politico-

amministrativo sottoposto ai cittadini Gaggesi.

Con deliberazione di G.M. n. 115/2007, sono state assegnate le risorse economiche per 

l’acquisto di un nuovo montaferetri da destinare al Cimitero comunale.



Si è provveduto, altresì, all’acquisto di un autocarro e di una nuova auto da destinare 

all’Area Tecnico-Manutentiva del Comune.

In occasione delle  Festività  Natalizie  2007 è stata organizzata la prima edizione del 

“Mercatino di Natale”, con lo scopo di promuovere e valorizzare il nostro territorio. Nella piazza 

Vittorio  Emanuele  è  stata  approntata  una  tenso-struttura,  all’interno  della  quale  è  stata 

allestita  la  sala  di  esposizione  e  vendita  di  prodotti  artigianali  e  oggettistica  a  cura  degli 

artigiani  e  dei  commercianti  locali.  Per  tutta  la  durata  del  mercatino  sono  stati  offerti  ai 

visitatori dolci tipici locali realizzati da un gruppo di volontari del nostro paese.

L’iniziativa è stata molto apprezzata sia a livello locale che dai visitatori giunti dai paesi 

viciniori. Da qui la consapevolezza che questo evento dovrà diventare appuntamento fisso negli 

anni a seguire.

Sempre nel periodo natalizio è stata realizzata la tradizionale “Cena di Natale” rivolta 

alla Terza Età, allestita presso i locali della scuola dell’infanzia e finanziata grazie al contributo 

del  Consorzio  “Comuni  per  il  Lavoro”  del  quale  il  nostro  Comune  fa  parte  sin  dalla  sua 

costituzione. 

L’Unione dei Comuni della Via Regia dell’Alcantara si è invece curata dell’allestimento 

delle  luminarie  e  degli  addobbi  natalizi  per  i  quattro  Comuni  facenti  parte  dell’Unione 

(Francavilla di Sicilia, Motta Camastra, Graniti e Gaggi).

La  situazione  di  pericolo  per  la  pubblica  incolumità  del  fabbricato  rurale  ubicato  a 

ridosso  della  via  San  Giuseppe,  la  necessità  di  dover  procedere  all’ampliamento  della 

carreggiata stradale della suddetta arteria stradale, divenuta ormai strategica stante la forte 

espansione avuta dal paese nella parte che va verso il Fiume Alcantara, necessitavano di un 

forte intervento politico. 

Mi sono preso cura personalmente di contattare gli eredi del Marchese Afan De Rivera 

Costaguti, proprietari dell’area in questione, i quali si sono resi disponibili alla demolizione del 

fabbricato pericolante nonché alla cessione volontaria di una porzione di terreno necessaria per 

l’ampliamento della carreggiata stradale della via San Giuseppe, il tutto a titolo gratuito.

Così  come  ho  già  fatto  pubblicamente,  intendo  in  questa  sede  rinnovare  il 

ringraziamento agli eredi Afan De Rivera Costaguti per la disponibilità dimostrata nei confronti 

dell’Amministrazione Comunale e quindi della cittadinanza tutta, nonchè per la celerità con la 

quale hanno sottoscritto le dichiarazioni di disponibilità alla cessione gratuita, consentendomi 



di poter conferire l’incarico al Responsabile dell’Area Tecnica per la redazione del progetto di 

ampliamento della via San Giuseppe.

A seguito della definizione della procedura di adozione definitiva del Piano Regolatore 

Generale, nonché della fase di  pubblicazione e deposito degli  atti,  prevista dalla legge per 

consentire a tutti i cittadini interessati di poter presentare ricorsi e/o osservazioni, si è reso 

necessario  ritrasmettere  l’intero  carteggio  all’Ufficio  del  Genio  Civile  di  Messina,  giacchè  il 

Responsabile del Procedimento si è reso conto, a seguito anche di una osservazione pervenuta 

da un cittadino, che il parere del suddetto Ufficio, per una determinata zona del paese indicata 

con il vincolo di inedificabilità assoluta, era stato reso in presenza di elaborati grafici, allegati 

alla relazione geologica del Piano, non conformi alla copia depositata agli atti del Comune, a 

causa di un errore materiale in fase di ristampa.   

Il parere del Genio Civile è già stato riacquisito e, quindi, trasmesso al progettista del 

Piano Regolatore per l’adeguamento degli elaborati grafici nonché per l’esame ed il parere di 

competenza sulle osservazioni pervenute.

Con l’inizio del 2008, sulla scorta delle disposizioni regionali sono stati rinnovati tutti i 

contratti degli ex L.S.U. in servizio presso il nostro Comune per anni quattro.

A seguito dell’entrata in vigore della nuova normativa regionale, L.R n. 3/2006, nonché 

della direttiva dell’Assessorato Regionale Agricoltura e Foreste del 14/06/2007, a seguito di 

istanza avanzata dall’Amministrazione Comunale, l’Assessorato Regionale Agricoltura e Foreste 

ha autorizzato l’effettuazione del corso di  formazione per il  conseguimento dell’attestato di 

idoneità al rilascio del tesserino ai fini della raccolta dei funghi epigei, che si è svolto nella Sala 

Consiliare del Comune di Gaggi nel periodo dal 14 al 22 gennaio 2008. Il corso è stato tenuto 

dal Dott. Renato Pagano ed ha avuto una partecipazione di oltre 20 Gaggesi.

Dopo  il  lungo  contenzioso  instauratosi  con  l’Assessorato  Regionale  Cooperazione, 

Commercio,  Artigianato  e  Pesca,  per  il  mantenimento  del  finanziamento  concernente  la 

realizzazione  del  mercato  comunale,  sono  stati  avviati  i  lavori  per  la  realizzazione 

dell’importante opera pubblica ubicata nella c/da Palmara, all’interno dell’area già di proprietà 

comunale.

La redazione dello studio sulla valutazione d’incidenza, il cui incarico è stato conferito a 

professionista  esterno,  in  concomitanza  con  la  redazione  del  medesimo  studio  sul  Piano 

Regolatore Generale, ha permesso la trasmissione, all’Ente Parco Fluviale dell’Alcantara, del 

progetto  di  ampliamento  del  Cimitero  Comunale,  approvato  in  variante  allo  strumento 



urbanistico vigente. Il parere favorevole dell’Ente Parco è stato acquisito. Il completamento 

della  ulteriore documentazione,  richiesta  dall’Assessorato  Regionale  Territorio ed Ambiente, 

permetterà  la  trasmissione  del  progetto  per  l’approvazione  definitiva  di  competenza  del 

suddetto Organo regionale.

In  collaborazione  con  l’Associazione  Turistica  Pro  Loco  Gaggi  è  stato  realizzato  il 

Carnevale Gaggese 2008. La tradizione del Carnevale nel nostro paese diventa sempre più 

forte e coinvolgente per l’intera collettività nonché per quanti  vivono nei paesi viciniori.  La 

preparazione  e  l’allestimento  dei  carri  allegorici,  curati  con  grande  maestria  dai  gruppi  di 

volontari, diventa di anno in anno una appuntamento molto sentito.  

E’ stata definita la procedura di gara per l’affidamento dei lavori di realizzazione della 

copertura  dell’ultimo  tratto  del  canale  “Vetta”,  ricompreso  tra  le  vie  Regina  Margherita  e 

Cipressi, opera finanziata ed inserita nel “PIT n. 32 – Valle Alcantara”.    

In forza dell’accordo di partenariato con l’Associazione Penelope, il nostro Comune è 

stato accreditato per la presentazione di progetti di servizio civile nazionale.

Con deliberazione di G.M. n. 10/2008 sono state assegnate le risorse economiche al 

Responsabile dell’Area Tecnica per procedere ai lavori di manutenzione straordinaria del “Parco 

Karol”.

Il 31 marzo 2008 si è svolta la “Festa dell’Albero”, in collaborazione con il personale 

docente delle terze classi della scuola primaria, a conclusione di un progetto avviato con l’inizio 

dell’anno scolastico.  Nel terreno antistante la scuola dell’infanzia sono state piantumate 26 

piante  di  Photinia,  una  per  ciascun  bambino,  con  l’applicazione  su  ciascun  albero  di  una 

targhetta  con  impressi  i  nomi  dei  bambini  che  hanno  partecipato  alla  realizzazione  del 

progetto.  

Il 5 aprile 2008 è stato inaugurato il campetto polifunzionale in erba sintetica realizzato 

nello spiazzo antistante gli spogliatoi dell’impianto sportivo comunale. Da subito la struttura è 

stata  messa  a  disposizione  della  cittadinanza  per  praticare  le  discipline  del  calcetto  e  del 

tennis. La struttura  polifunzionale prevede anche la possibilità di praticare altri sport come la 

pallavolo,  sport  dove  è  alta  la  presenza  femminile.  Mi  auguro  che  anche  quest’ulteriore 

disciplina sportiva possa essere praticata nel nostro paese. 

Con deliberazione di G.M. n. 30/2008, è stato approvato e finanziato il progetto per 

l’ampliamento della via San Giuseppe.



Il  18  maggio  2008  una  particolare  ricorrenza  piacevole  ha  coinvolto  l’intera 

cittadinanza,  il  festeggiamento  del  100°  compleanno  della  Sig.ra  Carmela  Cozzo.  In  tale 

circostanza, unica per il nostro paese fino a questo momento, è stata organizzata una festa in 

onore della nostra concittadina, estesa all’intera comunità Gaggese.

Il 20 maggio 2008 il nostro paese ha avuto l’onore ed il piacere di ospitare una banda 

musicale  proveniente dalla  Germania che ha effettuato  uno spettacolo nella  piazza Vittorio 

Emanuele.

Il Responsabile dell’Area Tecnica ha sottoscritto i contratti di appalto per l’effettuazione 

dei lavori di: 1) Consolidamento e recupero ambientale della ex discarica comunale di c/da 

Guardia; 2) Copertura del tratto di torrente Durbo ancora a cielo aperto tra la parte a monte 

già realizzata e la S.S. 185 – 1° Stralcio; 3) Copertura del canale Vetta ricompreso tra le vie 

Regina Margherita e Cipressi. I lavori relativi hanno già avuto inizio.

Dopo  l’avvio  della  procedura  di  contestazione  all’E.N.E.L.  Gas,  relativa  al  mancato 

completamento dei lavori di metanizzazione nel nostro paese, sono stati avviati dei contatti 

con i vertici della Società, i quali hanno assunto l’impegno di riprendere i lavori secondo una 

revisione del progetto originale non più confacente alle nuove esigenze del nostro paese. Sarà 

mia cura notiziare la cittadinanza circa l’evolversi della situazione.

Con  deliberazione  di  G.M.  n.  49/2008  è  stato  approvato  e  finanziato,  fino  alla 

concorrenza di € 47.000,00, il progetto per l’attivazione di azioni a sostegno dello sviluppo 

locale.

Quest’ultimo importante atto rappresenta la conclusione del primo anno di  mandato 

elettivo.

Uscendo  fuori  da  quelli  che sono  stati  fino  a  questo  momento i  canoni  tradizionali 

utilizzati  da quanti  mi hanno preceduto, con la presente relazione ho scelto di ripercorrere 

temporalmente, come in un viaggio immaginario, gli  eventi  che hanno interessato l’attività 

politico-amministrativa dello scrivente e dell’Amministrazione Comunale, tracciandone solo i 

momenti più significativi.  

Sicuramente avremmo potuto fare di più, forse il  progetto di sviluppo locale poteva 

essere  in  una  fase  più  avanzata.  Purtroppo  abbiamo  dovuto  dedicare  parecchio  tempo  a 

discutere di questioni che con lo sviluppo e la crescita della nostra comunità non hanno nulla a 

che  vedere.  Abbiamo  dovuto  aspettare  che  si  insediasse  il  Consiglio,  organo  deputato  ad 

approvare le programmazioni, come nel caso del bilancio 2008.



Scegliere con coscienza di impegnarsi politicamente per il proprio paese signifìca fare

una scelta netta, importante che, come nel mio caso, ti cambia la vita, non ti lascia più tempo,

ti assorbe in toto, non ti fa vivere con spensieratezza, caricandoti di enormi responsabilità. Di

contro però ti dà la possibilità di poter svolgere un ruolo di protagonista attivo nella

determinazione dei progetti e dei programmi di crescita e sviluppo del nostro paese.

Per questo, interpretando sicuramente la volontà di tutta l?mministrazione Comunale,

rivolgo a tutta la cittadin€nza un grazie per averci dato il necessario consenso per impegnarci

Der i l nostro oaese,

Mi sento onorato di essere al la guida di un'Amministrazione Comunale e di una

struttura organizzativa comunale che ha condiviso con me la scelta di porre il "cittadino" al

centro della della nostra quotidiana azione di govelno, di vedere solo nella legge e nel rispetto

delle regole democratiche ifari  che i l luminano i l  nostro percorso al la guida del nostro paese.

Grazie per il tempo che vorrete dedicare alla lettura della presente relazione
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